

EL BIEN PÚBLICO

Hoja telegráfica extraordinaria

Mañón, Sábado 1.º de Noviembre de 1913.

La retirada del Excmo. señor D. Antonio Maura

Por creerlo de sumo interés y al objeto de calmar la natural ansiedad de nuestros lectores, nos hemos decidido a publicar la presente hoja, con la conferencia extraordinaria recibida de nuestro activo Corresponsal señor Verger.

De Madrid

Madrid 1.

Nuevo Gobernador de Baleares

Ha sido nombrado Gobernador Civil de Baleares el que fué secretario de ese Gobierno don Ignacio Martínez de Campos.

Su nombramiento seguramente será muy bien recibido en esa provincia, donde cuenta el nuevo Gobernador con muchas amistades y simpatías.

El señor Martínez de Campos está casado con una hija de la noble familia Maroto, de Palma.

Declaraciones de Mella

El diputado jaimista señor Vázquez de Mella, al ser interrogado respecto a la situación política, ha calificado de gravísima la nota que, según el periódico «A B C», entregó el señor Maura a S. M. el Rey.

Entiende el señor Mella que dicha nota plantea el siguiente dilema: o el Gobierno actual es continuador de la política de 1909, en cuyo caso tendrá la misma oposición que el de aquella fecha, o no lo es, y en este caso es imposible que se considere patrocinado por el jefe del partido conservador quien ha añadido— cuenta con la simpatía de la Banca, del Clero y del Ejército que le darán la gran fuerza. Y el señor Maura, representándolas, puede poner el veto que hoy le imponen los radicales.

El patriotismo del Sr. Maura

El periódico «A B C» publica un artículo en el cual dá cuenta de que sabe por persona bien informada, que la actitud del señor Maura ne-

gándose a combatir al actual Gobierno, obedeció a su propósito de no causar el menor daño a la Patria ni a la Monarquía, ya que rompió la cohesión de las fuerzas monárquicas en vísperas de unas elecciones generales, sería beneficiar a las izquierdas.

Esa responsabilidad no quiere contraerla el señor Maura, ya que no ignora que una simple indicación suya bastaría para hacer imposible la vida de Gobierno.

Lo más probable es que no tarde mucho tiempo en retirarse definitivamente de la vida política, dejando a sus amigos en libertad de seguir el camino que mejor les agrade.

Termina el articulista diciendo que si se llegara a confirmar esa actitud del señor Maura, su personalidad alcanzaría la gran estima que corresponde a sus múltiples merecimientos y prestigio y quedaría cristalizada en una inmortal página de la Historia de España.

Declaraciones de Besada

Interrogado el señor González Besada, referente a su actitud, ha dicho que era liberal-conservador y que opinaba que debía gobernarse con procedimientos no tiránicos, al objeto que se halen amparados los derechos e intereses de todos.

Agregó que su paso en el poder en 1909 le enseñó muchas cosas que no olvidará.

En cuanto al Gabinete del señor Dato dice que está consolidado y todo el partido conservador le prestará su más decidido apoyo.

Una negativa

El Secretario de la Juventud Conservadora de Madrid ha enviado una nota a los periódicos, negando que aqueja acordara cambiar su nombre por el de Maurista.

La Juventud continuará por tanto titulándose Conservadora.

Uno que no quiere ser Alcalde

El conde de Esteban Collantes ha

rehusado la Alcaldía de Madrid.

En cambio ha escrito una carta al señor Dato ofreciéndole su concurso más entusiasta.

El señor Maura se retira

Durante la tarde de ayer se insistió en los círculos políticos en que el señor Maura renunciaba a la jefatura del partido conservador, añadiendo que esta decisión no tardará en hacerse pública.

Los tímidos del señor Maura dicen que ignoran la veracidad de la noticia pero la juzgan verosímil.

Los corresponsales telegrafaron que el señor Maura había enviado una circular a sus amigos de provincias, diciéndoles que desde el día 27 del pasado considerasen como extinguida su jefatura.

Esta noticia ha causado enorme sensación.

En casa del señor Maura

Al hacerse pública esta noticia, varios reporteros se trasladaron a casa del señor Maura.

El jefe del partido conservador les recibió manifestándoles que lo ocurrido era que recibió la carta que ayer telegrafió y que le habían dirigido los representantes en Cortes por Mallorca, preguntándole su actitud y demandando instrucciones.

El señor Maura contestó telegráficamente al conde de Sallent en la forma que dicen los corresponsales, esto es que desde el 27 estaba extinguida su jefatura, pero ofreciéndose en cambio a sus correligionarios de Baleares como amigo particular, declinando por tanto darles instrucciones para las elecciones próximas.

Comentarios

Se confirma con carácter oficial la existencia del telegrama circular del señor Maura asegurándose que la actitud adoptada por tan eminente político se hará pública dentro de breves días, en carta que dirigirá al señor Rodríguez San Pedro.

Lo que dice un periódico

Un importante periódico, ocupándose del asunto que tanta trascendencia tiene, afirma que el señor Maura descansará una temporada, cesando, y que más tarde requerido por altas personalidades y al objeto de salvar los intereses del país, que estima están por encima del interés particular, volverá a la lucha política, formando un imponente partido nacional nutrido con las fuerzas católicas y la masa neutra.

El hijo de Maura

El primogénito del señor Maura don Gabriel ha escrito a sus correligionarios de Santander, anunciándoles que renunciaba a la jefatura del partido conservador de aquella localidad por retirarse de la política.

Lo que dice Lacierva

Interrogado el señor Lacierva acerca de la actitud del señor Maura dijo que le constaba era cierto lo de la retirada, pero que el señor Maura no la haría pública por carta dirigida al señor Rodríguez San Pedro como se dijo, sino en Nota en la cual oficialmente dimitiría la jefatura del partido conteniendo ella declaraciones que no cabe duda causarían honda sensación.

El señor Lacierva parece que sabe algo, pero se ha negado a decir nada más.

La expectación que reina es grande.

VERGER

Sastrería NUEVA 25, MAHÓN

DON EMILIO SANCHEZ TALTAVULL participa a su clientela y al público en general haber recibido un hermoso surtido de géneros propios para la presente temporada de invierno.

Nueva, 25

